



LATINOAMÉRICA Y EL CARIBE, 02 DE DICIEMBRE DE 2023

## COMUNICADO DE LA RED CLAMOR

Ante los hechos de amenaza al Cardenal Álvaro Ramazzini, obispo de Huehuetenango, Guatemala y Presidente de la Red Clamor

Las diversas organizaciones que conformamos la Red CLAMOR a lo largo de América Latina y El Caribe, manifestamos nuestra solidaridad ante las graves revelaciones que se han constituido en una seria amenaza, sobre la integridad física y moral que han sido públicas en los últimos días en contra del obispo de Huhuetenango, Cardenal Álvaro Ramazzini. Dichas revelaciones incluyen la decisión de ejercer una orden de captura en su contra.

La persona y las obras pastorales del Cardenal Álvaro Ramazzini, constituyen una voz en favor de los derechos humanos, especialmente de personas vulnerables y descartados. Pero en ningún momento han constituido un delito o contravienen el estado de derecho, ni tampoco están en contra de la misión de la Iglesia.

Como organizaciones defensoras de personas migrantes, refugiadas, desplazadas y víctimas de trata, sabemos que es fundamental para todo desarrollo político y democrático el respeto por cada persona y sus derechos.

Por ello, hacemos un llamado a los actores políticos que tienen que ver con estas medidas, principalmente a quienes toman decisiones directas en estos asuntos, a reconsiderar sus acciones respetando los derechos fundamentales del cardenal Álvaro Ramazzini. Rechazamos cualquier acto de intimidación a la integridad física y moral de su persona.

Del mismo modo, hacemos un llamado a consolidar una política de respeto a las decisiones democráticas del pueblo y ciudadanía guatemalteca. Consideremos que la voluntad popular y el respeto a los derechos humanos en este país hermano configurará **“una sociedad más digna, humana y justa”**, como ha expresado el Cardenal Ramazzini.

Confiamos en la buena voluntad y respeto a la vigencia del estado de derecho de las autoridades de Guatemala. Deseamos que sus procesos democráticos tengan en consideración el bien común de todos los guatemaltecos y el respeto a los derechos fundamentales de todas las personas.

**¡Nuestra solidaridad y acompañamiento al Cardenal Álvaro Ramazzini!**

**SUSCRIBEN LAS ORGANIZACIONES MIEMBRO DE LA RED CLAMOR**